



*Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires*

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

LA HONORABLE CAMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

RESUELVE

Declarar de Interés Legislativo la **Presentación del libro "Gral. Martín Miguel de Güemes: 1785/1821. La Soledad de la misión y la fuerza de la gloria" de Martín Miguel Güemes Arruabarrena ; a la presentación del libro "Bandera de Macha. La bandera de Belgrano" de Eduardo Pérez Torres (Hanne, 2010); a la presentación del libro "Año 1814. El Grito de Chicoana. Inicio de la Guerra Gaucha en el Valle de Lerma" de Alejandro Ubaldo Pojasi Arraya; y a la conferencia "Belgrano y Güemes, en la polémica Mitre-Vélez Sarsfield (1864)" a cargo del historiador, periodista y gestor cultural por Martín Miguel Güemes Arruabarrena, actividades éstas que se desarrollarán el 15, 16 y 17 de noviembre de 2014 en el marco de la 10ª Feria del Libro Mar del Plata – Puerto de Lectura, organizadas por la Comisión Década Bicentenario 2006–2016 del Gobierno de la Provincia de Salta, por entender que es una actividad de interés público, que aporta valiosa información al conocimiento de acontecimientos de nuestra Historia nacional y a la promoción figuras históricas que encarnaron valores cívicos y morales dignos de reproducir.**


RODOLFO A. M. IRIARTE
Diputado
Bloque Frente Para la Victoria
H.C. Diputados de la Pcia. Bs. As.



*Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires*



FUNDAMENTOS

La iniciativa propuesta por **Comisión Década Bicentenario 2006–2016 del Ministerio de Gobierno de la Provincia de Salta, la Fundación Consejo de Planificación Técnica (FCPT) y el Consejo Municipal de Cultura de Gral. Pueyrredon**, da prioridad a los hechos acaecidos en el período de la Independencia Nacional, otorgándole especial importancia a recuperar las figuras del Gral. Manuel Belgrano como jefe del Ejército del Norte entre 1812 y 1814 y del Gral. Martín Miguel de Güemes y su denominada 'Guerra Gaucha', a partir de 1814, poniendo especial énfasis en las decisiones que tuvieron que tomar y los acontecimientos que debieron que atravesar en su lucha contra el enemigo español.

En este sentido, cabe destacar que producciones como éstas, que aluden a acontecimientos históricos de tanta sensibilidad para nuestro ser como Nación, resultan de gran importancia para fortalecer esta mencionada cultura nacional permitiendo promocionar los legados de hombres llenos de virtudes cívicas y morales y exentos de ambiciones, que hoy son símbolos patrios, como es en este caso el Gral. Manuel Belgrano y el Gral. Martín Miguel de Güemes.

Asimismo es necesario señalar que en estas presentaciones colaboran y participan importantes figuras de reconocida trayectoria y calidad del ámbito privado y público, tales como el historiador, periodista y gestor cultural Martín Miguel Güemes Arruabarrena, Secretario de la Comisión Década Bicentenario 2006–2016, órgano dependiente del Ministerio de Gobierno de la Provincia de Salta, descendiente del Gral. Martín Miguel de Güemes; el historiador Eduardo Pérez Torres, miembro del Instituto Nacional Belgraniano de Salta; y Alejandro Ubaldo Pojasi Araya, miembro del Instituto Güemesiano de Salta y descendiente del Coronel Pedro Norberto Araya, destacado soldado que combatió en el norte argentino junto a Güemes durante los años que duró la Guerra Independentista.



*Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires*

Asimismo, es menester mencionar que estos libros que se presentarán por primera vez en Mar del Plata, ya han sido presentados en varias ciudades de nuestro país, consiguiendo que el respaldo de instituciones como el Instituto Güemesiano de Salta, el Centro de Estudios Dr. Indalecio Gómez, y la Sociedad Geográfica y de Historia de Tarija (Bolivia), entre otras. También es de destacar que el libro "Bandera de Macha. La bandera de Belgrano" de Eduardo Pérez Torres ha obtenido una Adhesión del Senado de la Nación Argentina.

En tal sentido, la mencionada actividad constituye un importante aporte para los asistentes a la 10ª Feria del Libro Mar del Plata – Puerto de Lectura y para el conjunto de la sociedad, no sólo por su valioso contenido, sino también para incentivar propuestas futuras que puedan surgir en igual sentido, de elaboración colectiva e institucional, que no sólo rescaten de manera integral los hechos históricos que refieren al Bicentenario y al período de la Independencia Nacional, sino que asimismo posibiliten su cabal comprensión.

Es por todas estas razones que solicito a este Honorable Cuerpo, acompañe con su aprobación la presente Resolución.

RODOLFO FRANZIARI
Diputado
Bloque Frente Para la Victoria
H.C. Diputados de la Pcia. Bs. As.

Alejandro Ubaldo Pojasi Arraya

Nació en Campamento Vespuccio, Departamento San Martín, Provincia de Salta el 9 de setiembre de 1957. Está casado con Edith Francisca Iturbe, psicóloga. Es descendiente del Coronel Pedro Norberto Arraya, destacado soldado que combatió al lado del Gral. Güemes en el norte argentino durante los años que duró la Guerra de la Independencia. Tiene tres hijos y un nieto.

Es Martillero Público Nacional y Ensayista de Historia Regional. Es autor de los siguientes textos: "Tartagal – Historia de una Región 1864 – 1925" (1994); "Salta a la Olla" (1995); Salta 2010 Odisea Regional (1996); "Cnel. De la Independencia Pedro Norberto Arraya" (Ensayo histórico de 1997); Batallón Saltojujeño "Los Decididos de la Patria" en el Río Piedras (Compendio histórico 1998); "Un emigrante en el Chaco Salteño" (ensayo histórico de 1999); "La Revolución de Mayo" Chuquisaca 25 de mayo de 1809 y Buenos Aires 25 de mayo de 1810 (Ensayo – discurso de 2006).

Pojasi es fundador y miembro Presidente de la Sociedad de Mayo de Salta, ha sido Presidente del Centro de Estudios "Dr. Indalecio Gómez", como así también ex Vicepresidente del Instituto Belgraniano de Salta. Es miembro del Centro de Genealogías y del Instituto Güemesiano de Salta.

En el orden internacional, es Miembro Secretario de la Sociedad Geográfica y de Historia por la Integración de Sucre, Tupiza, Tarija, Jujuy, Salta y Tucumán.

Actualmente desarrolla trabajos de investigación sobre las crónicas y antecedentes de las revoluciones de Chuquisaca y Buenos Aires.